



校訓
自律・敬愛・剛健

可愛山同窓会報

発行編集

鹿児島県立川内高等学校

可愛山同窓会

所在地 〒895-0061

鹿児島県薩摩川内市御陵下町 6-3

同窓会事務局

電話 (0996) 20-2031

川内高校

電話 (0996) 23-7274



可愛山同窓会の皆様におかれましては、ご清祥にてご活躍のことと存じます。同窓会会長をお引き受けして四年目になりますが、全国八か所の同窓会組織の皆様がそれぞれの工夫をしながら運営されていることを頗もしく思います。一部を紹介いたしますと・・・同好会やクラブを作つて同窓会以外でも活動しているところ、参加者名札に中学校名を入れ話題作りに役立てているところ、還暦過ぎの同窓生に同期生名簿を同封して案内するところ、学生の参加費を無料にしているところ、学年幹事による案内ハガキへの手書きコメントを付けるところなど様々な参加者増員の努力がみられ、効果を挙げているようです。先輩が後輩を大切にし、後輩が先輩を頼りにする姿は同窓会の面目躍如です。

本部では、例年4月16日の川内高校開校記念日に同窓会の中から選ばれた人の講演をいただき、在校生にその活躍を紹介し、励みにしてもらっています。今年は国学院大学・日本文化研究所教授井上順孝氏（川内高校十八期）にお願い致しました。日本の宗教学、世界の宗教学を充められ、過日のオウム真理教事件ではNHKでの解説に

度々登場されました。テーマは『グローバル時代に宗教文化はどうなる?』で、講演内容は本号に特集されています。また、川内高校には卒業25年目と50年目の同窓生が本校の卒業式に招待される素敵な慣習があります。私は昨年その50年に該当し、卒業生とその横に参列する同級生たちの前で同窓会長の挨拶をする役目でした。同級生たちは孫くらいの世代の卒業生を半世紀前の自分に重ねて感無量の表情です。若き青年として卒業したばずが、いつの間にか高齢者の域に入っていることに気づき、早送り映画を見ているような気持になるのが50年目の卒業式です。これから25年目、50年目を迎える方々は楽しみに待っていてください。

一昨年、無事に創立120周年行事を終え、本校独自の制度である可愛山同窓会奨学金の10年分の資金準備も整いました。また個人的に多額の寄付をいただいた方々のご好意を活かして、クラブ活動援助金制度や、今年を初年度とする海外留学生の補助金制度などに活用させていただく計画です。

可愛山同窓会は東京・関西・福岡・熊本・宮崎・阿久根・鹿児島の各地と連携し、『楽しく集う誇り高い同窓会』にしていきたいと思います。今後ともご支援・ご鞭撻を賜りますようよろしくお願い致します。



可愛山同窓会の様々な活動状況

可愛山同窓会会長 中俣 知大
(川高20期)



可愛山同窓会に寄せて

鹿児島県立川内高等学校
校長 白石 秀逸

「帆船は風上にも進めるということを知つていいですか?」まつすぐ風上にとはいきませんが、帆の立て方が飛行機に働く揚力と同じ原理です。これは、

可愛山同窓会員の皆様におかれましては、ますます御清祥のことと拝察いたします。また、皆様には、平素から多大なる御支援を賜り、誠にありがとうございます。心から御礼申し上げます。

昨年九月、三階校舎が惜しまれながら姿を消しました。現在、新四階校舎と五階校舎をつなぐ東側(校庭側)渡り廊下の工事が進められ、今後、中庭、西側(国道側)渡り廊下及び正門周辺の植栽へと工事が進んでいきます。その旧校舎と新校舎の両方で学んだ第七一期生・三百十二名の卒業式を、藤川天神の臥龍梅が咲き誇る三月吉日、来賓各位・保護者及び川

高二期の皆様の御臨席の下、盛大に挙行できました。卒業生は、文武両道取組日本一実現をめざし、学生会活動など様々な活動に意欲的に取り組み、すばらしい実績を残して、全国に果立つていきました。可愛山同窓会各支部の皆様には、それぞの地域で新たな生活を始める後輩達のこと、よろしくお願ひいたします。

次に、新たな事業を立ち上げました。昨年度、東京可愛山同窓会名誉会長職にあられます川高七期の橋口

鹿児島県立川内高等学校
英俊様からいただいた多額の御寄付を基に、その後もお寄せいただいています。この寄付を用いて、川内高校修理工事として「川内高校国際交流プログラム」に取り組んでいます。去る三月十八日には、第一回海外派遣研修会の一環として、東京大学修士一年の留学生トロイ・ステードさん(ニュージーランド出身)を講師にお招きし、七限目に二年生全員へ放課後には一・二年生の希望者を対象に研修を行いました。新年度から校務分掌の一つと位置づけ、四月下旬には海外派遣希望者への説明会を実施し、下見を行った上、八月にイギリスへ派遣します。詳細については、改めて御紹介いたします。

そして、いよいよ今年七月末から八月にかけて、高校総体バスケットボール競技が薩摩川内市を中心に関催されます。地元の期待は日に日に高まってきています。バスケットボール関係者にとっては大きなプロ選手・役員の皆様への激励を込めて、ラグビー日本代表チーム・ジョセフHCの「このプレッシャーをみんな高めさせてください」(グループ抽選会にて)を贈り、大活躍を期待したいと思います。さて、始業式にて次のようなメッセージをおくりました。

今年はインターハイが地元で開催され、期待は高まります。川高には悲願というものもあります。皆さんのが心の帆を高く掲げ続け、文武で高まってきた。人生には、多くの試練と困難があります。だが、忘れるな。どうなときも、行く先を決めるのは、ものもある。運命というものは、実に過酷なものでもある。だが、忘れるな。どうなときも、行く先を決めるのは、

人生には、多くの試練と困難があります。だが、忘れるな。どうなときも、行く先を決めるのは、ものもある。運命というものは、実に過酷なものでもある。だが、忘れるな。どうなときも、行く先を決めるのは、

人生には、多くの試練と困難があります。だが、忘れるな。どうなときも、行く先を決めるのは、



25年目・50年目の青春

第71回 卒業式

体育館に移り卒業生の入場を待つ。周りを見渡してみる。体育館 자체も建て替えられており、正面には壇が、その右サイドには校歌、『自律・敬愛・剛健』の訓示が掲げられている。後ろの2階には吹奏楽部と思われる生徒が樂器を手に卒業生を待ちうけている。我々の時にはなかつたものである。

午前10時。吹奏楽部(?)の演奏に合わせ卒業生が入場してきた。校歌齊唱に始まり卒業証書が白石校長から312名8クラスの代表に手渡せられた。その後校長式辞があり、「心の帆」を高く掲げ続け、それぞれの道を突き進んで欲しいなどのお言葉に聞き入っていた。また『自律・敬愛・剛健』が校訓であることも校長式辞の中で初めて知った。この後県教育委員会告辭祝辞が述べられた。式中卒業生は常にキビキビしており、我が後輩として嬉しくもあり、誇らしくも思えた。多分世の中の荒波にあっても白石校長が述

同日朝9時半、同校に着く。卒業以来訪れるのは初めてである。案内の女子生徒の「おはようございます。」のさわやかな声を聞きながら校門をくぐると5階建て、4階建ての清新い校舎が目に飛び込んできた。すっかり様変わりしている。集合場所の可愛山同窓会館（これも我々の時にはなかつた）に着くと、既にほとんどの者が到着していた。

体育館に移り卒業生の入場を待つ。周りを見渡してみる。体育館 자체も建て替えられており、正面には壇が、その右サイドには校歌『自律・敬愛・剛健』の訓示が掲げられている。後ろの2階には吹奏楽部と思われる生徒が樂器を手に卒業生を待ちうけている。我々の時にはなかつたものである。

午前10時。吹奏楽部（？）の演奏に合わせ卒業生が入场してきた。校歌齊唱に始まり卒業証書が白石校長から312名8クラスの代表に手渡せられた。その後校長式辞があり、「心の帆」を高く掲げ続け、それぞれの道を突き進んで欲しい」となどのお言葉に聞き入っていた。また『自律・敬愛・剛健』が校訓であることも校長式辞の中で初めて知った。この後県教育委員会告辭祝辞が述べられた。式中卒業生は常にキビキビしており、我が後輩として嬉しくもあり、誇らしくも思えた。多分世の中の荒波にあっても白石校長が述

卷之六

(川高46期) 大田 泉

五十年ぶりの川内高校

の月内高橋

回転子の後、本業式が進行していく

「何?」などの声が聞かれる中、在校時五百二十名余りいた仲間のうち百八名が参加いたしました。それぞれが旧交を温める中、(川内高校卒の)係りの先生の誘導で会場の体育館に案内されました。

月末には皆さんに正式な案内状を送りました。

皆さんから返信をいただき、募金もたくさん集まりそれぞれの担当者が最終確認を済ませていいよ今回のイベントがスタートいたしました。

前夜祭には遠くは青森をはじめ、関東、関西、九州内から駆けつけてくれた方々と地元在住の約五十人が参加して旧交を温め、翌日の式に臨みました。

三月一日、卒業式当日。集合場所の同窓会館受付で可愛い後輩たちに胸章をつけてもらい同級生が集まつてきました。『やあ、久しぶり！』『あや、だれだ？』『うわ、三年生だ！』『うわ、三年生だ！』

川内高校の恒例行事、「卒業五十年目に卒業式に出席する」という年齢に自分たちがなり、昨年六月に第一回目の幹事会を開き、同級生の皆さんに平成三十一年三月一日にある卒業式に招待があることを事前にお知らせし、詳細は後日改めて出すことにしました。その後、学校から「川内高校第71回卒業式」への招待の案内を頂いて幹事十数名で話し合いを重ねて、「前夜祭」、「卒業式参加」、「五十年目の同窓会」、「一日観光とゴルフ」等を計画しました。また、卒業式当日母校へ寄せをすることとして、皆さんから募

卒業生一人一人が名前を呼ばれて「ハイツ」と返事をして起立し、各クラスの代表に白石校長先生から卒業証書授与。仰げば尊し、校歌もしつかりと歌つて、卒業生も在校生も礼儀正しく式に参加している姿を見て、これこそが伝統あるわが母校の卒業式、参加者の中には自頭を押さえている人もいて本当にすがすがしい気持ちで臨席をさせていただきました。



(土) 正午より昨年と同じ東海大
学校友会館にて開催いたします。

希望する生徒が県内各地から集まつて共に入学している。地元の生徒だけでなく、川内生も「日本一」を目指して実践してきた本校の一つの成果であろう。

今春の卒業生は、全国高校総体に出場した男子バスケットボール部や漕艇部や陸上部の国公立大学に進学を決め、文武両道を実践して見えた。また、NHK旗で準優勝した野球部員たちは、現役生はもちろん浪人生も含め、多くの生徒・卒業生が国公立大学等への進学希望を実現させた。さらに、大阪大学や九州大学、鹿児島大学医学部医学科に進学した者も、それぞれが運動系・文化系の部活動でも活躍した生徒たちであった。

また、ほとんどの生徒が大学入試センター試験を受験し、それぞれの進路目標達成のために努力を最後まで続けた。たとえ、高校卒業時点では希望が叶わなくても、高校で積み上げた努力をそれぞれの進んだ道で実践し、いろいろな大学や専門学校等から本校の卒業生は高評価を得ている。高校で就職し社会にいち早く飛び込んで行つた者もいるが、高校で積み上げた努力をそれぞれの進んだ道で実践し、新しい歴史を創る若人が、これからも川内高校から羽ばたいていくことを願う。

第53回総会は平成30年6月2日（土）霞ヶ関の東海大校友会館にて開催され、出席者は168名で、川内高校おどり連が「准グランプリ」を初受賞したこともあり、名簿の出席のもと開催されました。

直前の波谷・鹿児島おはら祭りで、川内高校おどり連が「准グランプリ」を初受賞したこともあり、名簿の出席のもと開催されました。

若い期の連絡先の掘り起こしに層の盛り上がりに貢献しました。

（土）正午より昨年と同じ東海大学校友会館にて開催いたします。

我が「阿久根がらっぱ会」は当時にご来賓の名を含め、総勢168名の出席のもと開催されました。

直前の波谷・鹿児島おはら祭りで、川内高校おどり連が「准グランプリ」を初受賞したこともあり、名簿の出席のもと開催されました。

若い期の連絡先の掘り起こしに層の盛り上がりに貢献しました。

（土）正午より昨年と同じ東海大学校友会館にて開催いたします。

ハッカ 可愛山同窓会

各地区の同窓会の取り組みを取材形式でお知らせします。

阿久根がらっぱ会

全員が大合唱するサプライズがあり感動でした。

今年も10月の第2か第3土曜に開催予定ですが、当会は地区に関係無く参加いただける全ての方を準会員としてご案内申し上げます。どうぞ皆様一回覗いて見ませんか？

今年の関西可愛山同窓会は、後記

のとおり、開催されます。

関係無く参加いただける全ての方を準会員としてご案内申し上げます。どうぞ皆様一回覗いて見ませんか？

関西可愛山同窓会

会長 山口 健一

内中学生に勉学の志を立て汽車通をされた若者たちが集い、昭和35年に発生した今年で59年目となる歴史ある同窓会であります。

当時は川内中学に入学して新制川内高校で卒業となつた一期から4期生10名程の大先輩たちを始め、県内外に想いを馳せて参加ください。

ただ、いつの時代か公立高校の地

区割が実施されるや阿久根・出水は

がほとんど無く、この会の存続が危

ぶまれて来ましたが先輩たちの情熱

と同窓会長や校長などのご支援を

頂きながら現在に至つているところです。しかし2年ほど前から幸いに川内高校の校外となり以米入学者がほとんど無く、この会の存続が危

い状況であります。

ただ、いつの時代か公立高校の地

区割が実施されるや阿久根・出水は

がほとんど無く、この会の存続が危

い状況であります。

ただ、いつの時代か公立高校の地

区割が実施されるや阿

第29回 OBゴルフ大会

恒例のOBゴルフ大会が平成31年4月29日(昭和の日)に市比野グリーンヒルカントリークラブで開催されました。

改元を控えた今大会から古田宣穂氏(川高27期)が過去6大会を務めた春田俊一大会会長を継承いたしました。

当日のエントリーは県内外から69組261人が参加でしたが、スタート時刻の7時を過ぎた頃から小雨が!中盤ごろ咲き誇るツツジの花を散らすほどのドシャ降りの荒天気に、プレーを諦めざるを得ないパーティーも続出しました。

団体戦・個人戦の結果は、次の通りです。

団体戦 優勝	高45期	山口知之、大城愛子、竹下浩志他4名
準優勝	23期 第3位	28期
第4位	32期 第5位	29期

個人戦 優勝	坂本 隆也 (23期)
準優勝	山口 知之(45期)
第3位	元石 功一(29期)
第4位	室田 恵道(19期)
第5位	波江野 寛(31期)



体育文化後援会へ10万円を寄付

令和元年5月9日(木曜日)、OBゴルフ大会古田宣穂会会長と森康幸(高40期)様が来校、白石秀逸校長と面談し春山教頭の同席のもとOBゴルフチャリティー金を寄付され、来年の第30回記念大会に向けてホーリーを述べられました。



可愛山同窓会本部・各支部役員名簿

令和元年5月

可愛山同窓会本部 0996-20-2031(FAX兼用)		
会 長	山田島 淳	高17期
副 会 長	中 保 知 大	高20期
副 会 長	岸 下 晃 治	高15期
〃	橋 口 知 章	高26期
〃	下 婁 昭 一	高30期
〃	愛 川 清	高31期
監 事	羽 田 美 由 紀	高33期
監 事	上 村 健 一	高24期
監 事	西 田 一 彦	高26期
書 記	福 木 刚 一	高42期
会 計	柿 内 良 稔	高20期
事務局長	丸 目 幸 雄	高20期

E-mail : s-enoyama@sgr.bbiq.jp

関西可愛山同窓会		
会 長	山 口 健 一	高20期
副 会 長	村 田 靖 昭	高12期
〃	有 馬 洋 一	高21期
幹 事 長	袖 木 卓 郎	高20期
副幹事長	中 野 助 文	高25期
会 計	金 生 佐 代 子	高25期

※袖木 卓郎 (0745-32-5979)

宮崎可愛山同窓会		
会 長	浜 田 澄 底	高10期
副 会 長	川 野 麟	高18期
事 務 局	村 田 誠	高24期

※浜田 澄底 (090-1513-5449)

東京可愛山同窓会

名誉会長	橋 口 英 俊	高7期
会 長	桐 原 保 仁	高17期
副 会 長	皆 吉 典 子	高女28期
〃	久 保 優 行	高10期
〃	尾 曲 博 司	高20期
〃	皆 元 正 幸	高24期
〃	渡 遼 泰 久	高26期
幹 事 長	柏 田 かおる	高40期
副幹事長	徳 丸 律	高21期
〃	石 上 さと子	高31期
〃	宇 部 正 信	高44期
〃	入 角 英 树	高46期
〃	矢 嶋 香 織	高46期
〃	山 下 翔 幸	高55期
会 計	鶴 城 真 子	高17期
〃	植 村 健 二	高28期
監 査	本 下 公 明	高6期
〃	山 下 重 奉	高22期

※尾曲 博司 (090-4676-3674)

※柏田 かおる (090-7949-8038)

熊本可愛山同窓会

会 長	小 井 手 清 一	高17期
代表幹事	富 田 和 正	高28期
会 計	鶴 嶋 晃 予	高43期

※富田 和正 (096-343-2389)

※各支部連絡者

福岡可愛山同窓会

代表顧問	福 留 久 夫	高12期
顧 問	香 月 揚 子	高11期
〃	泰 平 尚 信	高13期
〃	西 谷 和 武	高14期
〃	上 西 治 志	高17期
会 長	新 留 育 郎	高17期
副 会 長	寺 地 明 千	高18期
〃	井 上 哲	高20期
代表幹事	牧 田 隆	高20期
副代表幹事	寺 脇 之 博	高34期
〃	羽 田 政 则	高41期
幹 事	紙 巍 ま り 予	高24期
〃	影 山 溶 舟	高31期
〃	田 中 慎 太 郎	高40期
〃	平 山 美 雄	高42期
〃	大 山 健 一 郎	高47期
〃	大 内 田 佳 純	高55期
会 撤 勢	圓 木 龍 二	高17期
会 撤 勢	田 中 耕 二	高21期

※新留 育郎 (090-5472-4881)

阿久根ガラッパ会

世 話 役	濱 田 健 二	高2期
〃	折 田 康 彦	高3期
〃	林 勝 次 郎	高17期

※林 勝 次 郎 (0996-72-2075)

鹿児島可愛山同窓会

会 長	石 走 一 行	高17期
副 会 長	武 田 恒 孝	高14期
〃	斎 藤 義 久	高19期
〃	西 村 真 理	高19期
〃	後 藤 孝 行	高20期
〃	堀 之内 隆	高22期
〃	愛 甲 滌 子	高23期
〃	吉 野 純 一	高25期
〃	川 煙 洋 一	高27期
顧 問	上 小 鶴 貞 子	高女28期
〃	橋 本 韶 雄	高3期
〃	安 薩 滿 男	高12期
〃	小 島 政 利	高14期
顧 問(続)	濱 田 學	高32期

※平石 征志 (090-9561-6537)

県庁可愛山会

会 長	瀬 田 学	高32期
副 会 長	大 園 茂 生	高33期
〃	原 口 義 明	高35期
幹 事 長	上 村 清 志	高33期
幹 事	鍋 田 康 一 郎	高36期
〃	平 石 征 志	高38期
〃	森 能 実	高40期
〃(登記)	石 走 健 吾	高44期
〃	徳 重 明 幸	高52期
〃	上 原 緑	高61期
会 計	福 重 由 香	高43期

※徳重 明幸 (県庁報課 099-286-2105)

可愛山同窓会報の編集に四年間携わってきました。会報を手掛けた年は、母校の創立百二十周年を真近に控え、周年事業の内容決定から具体的な取組みを進める組織化等の取組み状況をお伝えするため、特集号として発行してきました。

この間、卒業生の母校に寄せる強い想いが高校教職員、同窓会役員並びに歴代PTA役員の結束を強め、記念事業を成功裏に終えたと思っています。今号には、漕艇部五十周年、野球部五十周年の記念事業の様子を盛り込んでおります。また、令和元年号としての発行になりました。今後は、同期の丸目幸雄様が可愛山同窓会事務局長を引き継いでまいりますので、今後とも会員皆様のご支援、ご協力をお願いいたします。

(可愛山同窓会事務局長 吉留和男)

編集後記

地歴公民	英 語	校務補助	西 田 一 彦	石 塚 克 己
保健体育	理 学	事務補助	野 沢 浩	(高 20 期)
数 学	事務補助	寮 訓	高味 伸一郎	(高 26 期)
保健体育	数 学	監 球	高味 伸一郎	(高 32 期)
保健体育	理 学	手 打	高味 伸一郎	(高 35 期)
保健体育	學 科	高味 伸一郎	高味 伸一郎	(高 39 期)
保健体育	學 科	高味 伸一郎	高味 伸一郎	(高 42 期)
保健体育	學 科	高味 伸一郎	高味 伸一郎	(高 48 期)
保健体育	學 科	高味 伸一郎	高味 伸一郎	(高 50 期)
保健体育	學 科	高味 伸一郎	高味 伸一郎	(高 59 期)
保健体育	學 科	高味 伸一郎	高味 伸一郎	(高 64 期)
保健体育	學 科	高味 伸一郎	高味 伸一郎	(高 65 期)
保健体育	學 科	高味 伸一郎	高味 伸一郎	(高 67 期)

現在の同窓職員